



ؤفة الكلفة  
كلفة رانءة فف ءقفم البرامء المءمفة فف ءمرفض بفن الءامعائ  
المصرفة و الاقلفمفة و العالفمفة

رسالة الكلفة  
ءقفم سلسلة مءصلة من البرامء العلفمفة الممفة لاعءاء كواءر ءمرفضفة مؤهلة لمءءلبائ سوق  
العمل وءسهم فف ءءوفر البءء العلف وءلبفة اءءفاءاء المءءمع



## ءقرفر المؤءمر العلفء الءولف الرابع لكلفة ءمرفض

**The fourth international scientific nursing conference, 2023.**

**Faculty Conference**

**15-14 March 2023**

**Nursing Towards Sustainable  
Health**

**ءمرفض نحو صءة مسءءامة**



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



## تقرير المؤتمر العلمي الدولي الرابع لكلية التمريض

تحت رعاية الأستاذ الدكتور / محمد أيمن عاشور - وزير التعليم العالى والبحث العلمي ،

و الأستاذ الدكتور / عبد الحميد السيد عبد الحميد -نائب الجامعة لشؤون الدراسات العليا والبحوث وقائم

بعمل رئيس جامعة دمنهور

الأستاذ الدكتور / ايناس محمد ابراهيم

عميد كلية تمريض دمنهور

و اشراف الأستاذ الدكتور/ ريم بسيونى الليثى

وكيل كلية التمريض للدراسات العليا والبحوث

تم إنطلاق فعاليات المؤتمر العلمي الدولي الرابع لكلية التمريض

جامعة دمنهور

بعنوان:

## Nursing Towards Sustainable Health

## التمريض نحو صحة مستدامة



ؤفة الكلفة  
كلفة رانءة فف ءقفم البرامء المءمزة فف ءمرفض بفن الءامعات  
المصرفة و الاقلفمفة و العالفمفة

رسالة الكلفة  
ءقفم سلسلة مءصلة من البرامء العلفمفة الممزة لاءاء كواءر مءرفضفة مؤهلة لمءطلباء سوق  
العمل وءسهم فف ءطوفر البءء العلفمف وءلبفة اءءفاءاء المءءمع



فوم ءالءاء و الاربعاء المواء 14 و 15 مارس 2023

مءءمة:

نظمء كلفة ءمرفض ءامعة ءمنهور المؤءمء العلفمف ءولف الرابع لكلفة ءمرفض

ءامعة ءمنهور بعنوان: "ءمرفض ءوء صءة مسءءامة"

## "Nursing Towards Sustainable Health"

الءءف العام للمؤءمء:

هو وءع نظرفة مباءئ الاسءءامة موضع ءنءفء فف أباءء ءمرفض وءءلفم و الممارسة

وئشمء المؤءمء ءمسة مءاور رئفسفة وهف كالفف:

1. اسءءامة وءنافسفة المؤسسة ءءلفمفة
2. رفاءة الأعمال و الاسءءامة
3. ءءنولوجفا المباءرة
4. الممارسة القاءمة على الأءلة و اسءءامة الصءة
5. ءءسفن منءومة الرعافة الصءفة.

ءنءاول المءاور ءمسة للمؤءمء مءموعة مءنوعة من الأوراق البءءفة و العروض ءءقفمفة العلفمفة المففءة فف  
مءال اسءءامة الصءة و الرعافة الصءفة.

وقء شارك بالمؤءمء العءفء من الأساءءة و الباءءفن بالءامعات المصرفة و العربفة و الأءنبفة بعءء من الأوراق  
البءءفة. ءفء ءم مءشاركة عءء 200 باءء من ءامعات مءءلفة سواء بالءضور أو اونلافن. ءفء شارك من  
ءامعة ءامعة York كءا ءكءور ءوزفن فرانسفس كزاففبه. كما شاركء من ءامعة كفسف بكفنفا ءكءورة



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



استير مورا نيابوجا . كما شارك دكتور ثائرطنوس من جامعة تشرين سوريا . و د. محمد السيد عبدالكريم من جامعة حلوان. و قد شاركت د. سعاد أحمد أحمد من جامعة الفيوم. كما شاركت د إبتسام على أبو حشيش من جامعة الاسكندرية. ومن جامعة سعود بن عبدالعزيز المملكة العربية السعودية د. أسماء صابر. ومن جامعة الملك سعود بن عبد العزيز للعلوم الصحية بالمملكة العربية السعودية د. هبه شفيق. كما ساهم عدد من الساتذة والباحثين من الجامعات المصرية مثل الجامعة الحديثة للمعلومات والتكنولوجيا وجامعة الاسكندرية والمنصورة و طنطا و حلوان والقاهرة و بنها و الجلالة والفيوم والمنيا و قناة السويس و جامعة 6 اكتوبر و جامعة عين شمس ودمنهور.

وقد تم ترحيب معالى أ.د عبد الحميد السيد عبد الحميد -نائب الجامعة لشؤون الدراسات العليا والبحوث وقائم بعمل رئيس الجامعة و أ.د ايناس إبراهيم عميد الكلية و أ.د ريم بسيونى وكيل الكلية لشئون الدراسات العليا والبحوث. وقد ناقش المؤتمر استدامة وتنافسية المؤسسة التعليمية و التكنولوجيا المبتكرة, الممارسة القائمة على الأدلة واستدامة الصحة, تحسين منظومة الرعاية الصحية. وقد شهدت فعاليات المؤتمر استعراض اوراق بحثية هامة وذلك إلى جانب مناقشة عدد من الموضوعات المطروحة ضمن جدول أعمال المؤتمر. كما تم عقد ورشتين عمل تتناول أهم النقاط الجاذبة لإهتمام كل من الباحثين والاكاديمين ومنها Canvas value proposition و capstone project وبدات فاعليات المؤتمر عبر برنامج ميكروسوفت تيمز. بدأ المؤتمر بالسالم الجمهورى وتلاوة آيات من الذكر الحكيم . ثم بعد ذلك بدأ برنامج المؤتمر بتقديم العروض المختلفة وذلك كما يلي:-



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



TUESDAY  
14 March 2023

### Workshops

11 AM-1 PM	Value Propositions Canvas	Dr Nancy Sabry Elliethey	Assistant Professor of Nursing Administration Associate trainer of IBCT Research consultation office manger Faculty of nursing- Alexandria University
1 P.M – 3 PM	Capstone Project FAQ	Dr. Asmaa Saber Ghaly	Obstetrics & Gynecologic Nursing, Faculty of Nursing, Alexandria University. College of Applied Medical Sciences. KFU

WEDNESDAY  
15 March 2023

### Conference Session

Session Moderators: Dr / Violet Nicola  
Session rapporteur Dr/Mayada Elzohairy - Dr/ Alaa Mostafa

Opening words and Quran 9.00-9.30 AM

#### Session 1

9.30-9.45 AM	Emergence of Sustainability Based Approaches in Healthcare: Expanding Research and Practice.	Dr. Nancy Sabry Elliethey	Nursing Administration, Faculty of Nursing, Alexandria University
9.45- 10.00 AM	Digital Health Revolution Are "Solutions" For Sustainability in Healthcare Systems	Dr. Engy AbdelRhman Khamis	Medical Surgical Nursing, Modern University for Information and Technology
10.00-10.15 AM	Bringing Sustainable Healthcare Entrepreneurship to The Next Level	Dr. Amal Diab Ghanem Atalla	Nursing Administration department, Faculty of Nursing Alexandria University.
10.15-10.30 A.M	Innovations for an Effective, Equitable and Sustainable Healthcare System for an Aging Population	Dr. Sarah Ali Hafez	Gerontological Nursing, Alexandria University.
10.30-10.45 A.M	Sustainability in Quality Improvement, The Actual Investment in Healthcare.	Dr. Boshra Karem	Nursing Administration department, Faculty of Nursing Alexandria University.
10.45-11.00 A.M	Green Innovative Technology Advances Medical-Surgical Nurse's Role in Achieving Healthcare Sustainability.	Dr. Hend Ibrahim Metwally	Medical surgical nursing, Faculty of nursing – Damanhour University



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية



رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع

Conference Session			
Session Moderators: Dr / Amel Awad Moussa			
Session rapporteur Dr/ Samia Roshdy - Dr/ Marwa Fouad			
Session 2			
11.00- 11.15 AM	Sustainable Entrepreneurship: Barriers and Risks.	Dr. Heba Kamal Obied	Faculty of Nursing, Tanta University.
11.15 -11.30 AM	Sustainability Series: Making Nursing Greener	Dr. Bashair Heikal	Nursing Administration, Faculty of Nursing Damanhour university
11.30- 11.45 AM	Sustainable Happiness	Dr. Amal Awad Moussa	Psychiatric Nursing and Mental Health, Faculty of Nursing, Damanhour University
11.45 AM-12.00 PM	Sustainable Healthcare Elective in Nursing: A future-Thinking approach	Dr. Rania Abd El-Hak	Maternal and Neonatal Health Nursing. Faculty of Nursing, Galala University
12.00- 12.15 PM	Dietary/Exercise Guiding Program for Improvement of Nursing Students Body Image, Self-Esteem and Overweight Prevention	Dr: Lamiaa Abd El Hakeem Ali Dr: Manal El Sayed	Psychiatric Nursing, Faculty of Nursing, Cairo University
12.15-12.30 PM	Making Mental Health for All a Global Priority	Dr. Heba Shafik Ibrahim Mohamed	Psychiatric Nursing & Mental Health, Faculty of Nursing, Damanhour University
12.30-12.45 PM	Effects Of Air Pollution on Children's Health and Development	Dr. Rehab Ibrahim	Pediatric - Faculty of Nursing - Damanhour University

Conference Session			
Session Moderators: Prof.Dr / Naemat Ismail			
Session rapporteur Dr/ Bassma Ibrahim- Dr/ Nawara Khirallah			
Session 3			
12.45-1.00 PM	Innovative Technology in Nursing Practice.	Dr. Nany Mohamed Erfan	Medical Surgical Nursing, Modern University for Technology, and Information
1.00- 1.15 PM	Quick Response (QR) Codes Utilization on Improving Nursing Students' Engagement, Satisfaction and Perceived Learning in Damanhour University.	Dr. Lucy Ahmed AbuEIEla Dr. Sally Abd El hamid Fayed.	Nursing Education Department, Faculty of Nursing, University of Damanhour.
1.15- 1.30 PM	The Online Learning Experience and Reported Headaches Associated with Screen Exposure Time Among Saudi Health Sciences Students During The COVID-19 Pandemic	Dr. Ebtsam Aly Abou Hashish	Nursing Administration, Faculty of Nursing, Alexandria University
1.30- 1.45 PM	Effect Of Supportive Information Regarding Water-Related Diseases Health Risks Prevention Among Fayoum City Sewage Workers	Dr. Soad Ahmed Ahmed	Community Health Nursing, Faculty of Nursing, Fayoum University, Egypt.
1.45- 2.00 PM	Impact of Anti-School Bullying Educational Program on Psychosocial and Academic Adjustment Among Preparatory School Victims	Dr. Azza Medhat Mansy	Psychiatric Nursing & Mental Health, Faculty of Nursing, Damanhour University



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية



رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع

Conference Session			
Session Moderators: Dr / Saeda Radi			
Session rapporteur Dr/ Hend Ibrahim Metwaly - Dr/ Nawara Khirallah - Dr/ Hayam El Gazzar			
Session 4			
2.00- 2.15 PM	Adaptation Mechanisms with Olfactory Disorders Among Patients Recovering From (N-Covid-19)	Dr. Saeer Tanous	Adult Nursing, Faculty of Nursing, Tishreen University
2.15 – 2.30 PM	Therapeutic Exercise and Mental Health	Dr. Mohamed Elsayed Abdelkerim Aly	Lecturer of Physical Therapy at Helwan University, Egypt
2.30 – 2.45 PM	Evidence Based Nursing: Use of Medication Adherence Scale in The Care of Elderly Patients.	Dr. Esther Moraaa Nyaboga	Gerontological Nursing Faculty of Health Sciences, Kisii University, Kenya.
2.45 – 3.00 PM	Effect of Back Massage on Improving Quality of Sleep Among Postpartum Women.	Dr. Asmaa Ibrahim Abd Elbari	Obstetrics & Gynecologic Nursing, Faculty of Nursing, Damanhour University
3.00 – 3.15 PM	Effect of Passive Limb Exercises on Physiological Responses and Pain Levels Among Critically Ill Patients.	Dr. Eman Mahmoud Qassem	Critical Care, And Emergency Nursing, Faculty of Nursing Damanhour University

Conference Sessions			
Session Moderators: Dr / Mohamed Harfoush			
Session rapporteur Dr/ Samia Roshdy- Dr/ Wafaa Samy - Dr/ Hayam EL Gazzar			
Session 5			
3.15- 3.30 PM	The Effect of Buerger Allen Exercise Versus Reflexology on Lower Extremity Perfusion and Pain Among Patients with Type 2 Diabetes Mellitus	Dr. Manar Ali Rashwan,	Medical Surgical Nursing Faculty of Nursing – Damanhour University
3.30- 3.45 PM	Sustainable Health through Intersectional and intersectoral Approaches.	Dr. Josephine M. Francis Xavier	Ph.D./York University Lactation Consultant (Trillium Health Partners) Clinical Instructor (University of Toronto) Part-time professor (Sheridan college)
3.45 – 4.00 PM	Intensive Care Management of Patient After Cyto-reductive Surgery and Hyperthermic intraperitoneal chemotherapy (HIPEC).	Dr. Islam Khattab.	Medical Surgical Nursing, Faculty of Nursing – Damanhour University
4.00– 4.15 PM	Effect of Third Trimester Lamaze Preparation on Labor Pain Intensity and Pregnancy Outcome	Dr. Elham Gomaa Ramadan	Obstetrics & Gynecologic Nursing, Faculty of Nursing, Damanhour University
4.15- 4.30 PM	Factors Associated with Quality of Life Among Women Undergoing Hormonal Therapy Post Mastectomy at Outpatients Clinics in El-Beheira Oncology Center.	Dr. Nadia Mohamed	Community Health Nursing- Faculty of Nursing, Damanhour University
4.30- 4.45 PM	Khorana Risk Stratification and Venous Thrombosis Control in Cancer Patients.	Prof. Dr. Soheir Weheida Dr. Athar G. Mohamed	Medical Surgical Department Nursing, Faculty of Nursing, Alexandria University
4.45- 5.00 PM	Influence Of Infants Feeding Practices on Their Patterns of Growth in El Beheira Governorate.	Dr. Maha Sallam	Community Health Nursing- Faculty of Nursing, Damanhour University
5.00 – 5.15 PM	Sustainability Of Health: Promoting Climate Change Activisms Among Older Adults.	Dr. Basma Taher Abdelwahab	Gerontological Nursing, Faculty of Nursing, Damanhour University.
5.15 – 5.30 PM	Happy hypoxemia and covid 19: nursing action solve medical dilemma	Prof Dr. Sanaa Alaa Eldin <sup>1</sup> Dr. Noura Elrefaey <sup>2</sup>	Medical Surgical Department Nursing, Faculty of Nursing, Alexandria University <sup>1</sup> Matrouh University <sup>2</sup>



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



POSTERS			
Posters 5.30 - 5.40 PM	Ethical Methodologies and Sustainable Development.	Dr. Heba Farouk Mohammad.	Nursing Administration, Faculty of Nursing, Alexandria University.
	The Sustainability for Improving Quality of Health Care Services.	Dr. Howida Hassan El-Sayed. Dr. Shaimaa Mohamed Araby.	Nursing Administration-Faculty of Nursing, Benha University, Egypt
	The Imperative of Nursing Leader to Achieve Sustainable Development Goals.	Dr. Amal Ahmed Ebrahim <sup>1</sup> Dr. Rasha Mohamed Nagib <sup>2</sup>	1- Nursing administration Department Faculty of Nursing, October 6 University, 2- Nursing administration Department Faculty of Nursing, .Menia University.
	Relation Between Hope, Coping Strategies and Social Support Among Women with Breast Cancer.	Dr. Safia Ragab Elsebaie	Psychiatric & Mental Health Nursing, Faculty of Nursing, Zagazig University.
	Assess Validity and Reliability of Intra-Transportation Preparedness Scale for Critically Ill Patients	Dr. Shimmaa Mohamed Elsayed	Critical Care, and Emergency Nursing. Faculty Of Nursing Damanhour University
	Quality of Life in Chronic Disease Patients.	Dr.Zainab GazarAlkotb <sup>1</sup> Dr. Eman Sheha <sup>2</sup>	1-Community and Geriatric Health Nursing, Faculty of Nursing Fayoum University 2-Community Health Nursing, Faculty of Nursing Damita University, Egypt





ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



Posters	5.40 - 5.50 PM		
		The Effectiveness of Educational Interventions About Sustainability Development Among Nursing Students.	Dr. Safia Samir Darwish Nursing Administration Department, Faculty of Nursing, Menoufia University
		Gamification In Education: What Is It & How You Can Use It?	Dr.Hanaa Elsayed Amin Adult Health Nursing Department, Faculty of Nursing – Suez Canal University.
		Advanced Maternity Nursing Practice and Education: Challenges and Strategies.	Dr. Amal Fatthy Mohammed Ahmed <sup>1</sup> Dr. Hanan Fawzy Essayed <sup>2</sup> 1- Maternity and Neonatal Health Nursing, Ain Shams University 2- Maternal Health Nursing Helwan University
		Empowering Health Care Sector to Cope with Climate Changes: Challenges and Readiness.	Dr. Gehan El Nabawy Ahmed. Dr. Rehab Abd El Aziz El Sayed. Pediatric Nursing, Faculty of Nursing, Mansoura University
		Palliative Care and Comfort at The End of Life.	Dr.Zainab Gazar Alkotb Alagamy <sup>1</sup> Dr.Sharbat Thabit <sup>1</sup> Dr.Zainab Attia Abdalla <sup>2</sup> 1-Community and Geriatric Health Nursing, Faculty of Nursing Fayoum University 2-Community Health Nursing, Faculty of Nursing (MTI) University.
		Causes, Risk factors and Prevention of Osteoporosis in Postmenopausal Women.	Dr. Violet Nicola Ghattas Dr. Hanan Ibrahim Ibrahim Obstetrics & Gynecologic Nursing, Faculty of Nursing, Damanhour University
		Cervical Cancer Control: A Comprehensive Approach.	Dr/ Rasha Mohamed Essa Dr/ Tahany Hassan Alam Obstetrics & Gynecologic Nursing, Faculty of Nursing, Damanhour University

**Closing Ceremony**

وقد اختتم المؤتمر أعماله بإصدار عدد من التوصيات الهامة الرامية إلي التميز البحثي و تحسين الممارسات التمريضية و هي كالتالي:

### توصية المؤتمر الافتراضى الأول والعلمى الدولى الثالث لكلية التمريض جامعة دمنهور

1. تطوير القيادة من أجل الاستدامة لتخطيط استراتيجيات محددة للاستدامة والمراقبة المستمرة لخدمات الرعاية الصحية.
2. تحسين الوعي بالاستدامة وتعزيز المشاركة للحفاظ على ممارسة الاستدامة في الرعاية الصحية.
3. زيادة التعاون بين التخصصات المختلفة بما في ذلك المهنيين غير الطبيين (مثل المهندسين) لتسهيل الحصول على خدمات الرعاية الصحية.



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



4. إعطاء مزيد من الاهتمام للنهوض بالابتكار الذي من شأنه تحسين استدامة الرعاية الصحية.
5. تعزيز العناصر الثلاثة للتنمية المستدامة (البيئية والاجتماعية والمالية) وكذلك تقليل التباين غير المبرر والهدر لتقديم رعاية عالية الجودة للمرضى.
6. تقديم برامج تعليمية وتدريبية منتظمة لإعداد ممرضات مدربات تحت إشراف متخصصين في العلاج الانعكاسي.
7. توعية المرضى بفوائد التحول الرقمي لنظام الرعاية الصحية والدور التمكيني للأدوات الرقمية.
8. تدريب طاقم التمريض والطلاب على المفهوم الجديد لتحسين جودة الاستدامة في الرعاية الصحية.
9. تصميم البرامج والمناهج التعليمية لزيادة الوعي بالاستدامة باستخدام ممارسات مبنية على الدلائل.
10. يجب على طاقم التمريض ترشيد استخدام الموارد في ممارسة التمريض. و حماية المرضى من التأثيرات الصحية الضارة الناتجة عن التغيرات المناخية
11. يجب استخدام التكنولوجيا المبتكرة لإعداد الممرضين لمواجهة تحديات بيئة الرعاية الصحية المعقدة.
12. يجب إجراء برنامج تعليمي حول الوقاية من المخاطر الصحية للأمراض المتعلقة بالمياه ، وكذلك الإسعافات الأولية ، وإجراءات السلامة و مكافحة التمر لطلاب المدارس.

1. Develop leadership for sustainability to plan specific strategies for sustainability and continuously monitor the implementation stage.
2. Improve sustainability awareness and enhance staff involvement to sustain the practice of sustainability in healthcare.
3. Increase collaboration between different specialties including non-medical professionals (e.g. engineers, architects) to facilitate the healthcare organization to face the sustainability challenges.
4. Give more attention to advance the innovation that will improve the sustainability of healthcare in every dimension of sustainability practices.



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع



5. Promote the three elements of sustainable development (environmental, social, and financial) as well reduce unwarranted variation and waste to deliver high-quality patient care.
6. Provide regular educational and training programs to prepare trained nurses under specialists of reflexology intervention.
7. Educate patients about the benefits of digital transformation of health care system and the enabling role of digital tools.
8. Train nursing staff and students about new concept of sustainability quality improvement in healthcare.
9. Design programs and educational curriculum to increase awareness of sustainability.
10. The nursing staff must rationalize the use of resources in nursing practice. And protect patients from harmful health effects resulting from climate changes.
11. Innovative technology should be used to prepare nurses for the challenges of the complex, dynamic healthcare environment.
12. Periodic education and training program on water related disease health risk prevention, as well as first-aid, and safety measures.



ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الإقليمية و العالمية



رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لإعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمطالبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع





ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع





ؤفة الكلفة  
كلفة رانءة فف ءقفم البرامء المءمزة فف ءمرفض بفن الءامعات  
المصرية و الاقلفمفة و العالفمفة



رسالة الكلفة  
ءقفم سلسلة مءصلة من البرامء العلفمفة الممزة لاءاء كوارء مرفضفة مؤهلة لمءطلباء سوق  
العمل وءسهم فف ءطوفر البءء العلفمف وءلبفة اءءفاءاء المءءمع





ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع





ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الإقليمية و العالمية



رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لإعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع







ؤية الكلية  
كلية رائدة في تقديم البرامج المتميزة في التمريض بين الجامعات  
المصرية و الاقليمية و العالمية

رسالة الكلية  
تقديم سلسلة متصلة من البرامج التعليمية المميزة لاعداد كوادر تمريضية مؤهلة لمتطلبات سوق  
العمل وتسهم في تطوير البحث العلمي وتلبية احتياجات المجتمع

